
Flecken Bruchhausen-Vilsen

N i e d e r s c h r i f t

über die 27. Sitzung des Rates am 28.10.2010
im/in der

Sitzungssaal des Rathauses in Bruchhausen-Vilsen

Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr                                Sitzungsende: 19:20 Uhr

Anwesend:

Vorsitzende/r 
Peter Schmitz 

Stimmberechtigte Mitglieder
Meina Fuchs
Bernd Garbers
Imke Gierke
Dr. Dr. Wolfgang Griese
Hermann Hamann
Heinrich Klimisch
Johann Mügge
Bernd Prumbaum
Gerda Ravens
Heinz Rösseler
Peter Schmitz
Bernd Schneider

Verwaltung
Horst Wiesch
Andreas Schreiber
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Öffentlicher Teil :

Punkt 1:
Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der
Beschlussfähigkeit

Herr Schmitz eröffnet die Sitzung und begrüßt die Anwesenden. Er stellt fest, dass der Rat mit
Ladung vom 14.10.10 ordnungsgemäß geladen wurde und beschlussfähig ist.

Gegen die Tagesordnung werden keine Bedenken erhoben.

Punkt 2:
Genehmigung der Niederschrift über die 26. Sitzung vom 25. August 2010   

Die Niederschrift wird ohne Einwände einstimmig genehmigt.

Punkt 3:
10-0204/10
Abschluss eines Gebietsänderungsvertrages zum Zusammenschluss der Gemeinde Engeln und
des Fleckens Bruchhausen-Vilsen

Herr Wiesch berichtet, dass der Verwaltungsausschuss sich dafür ausgesprochen hat , dass die
Vereine in der bisherigen Gemeinde Engeln für eine Übergangszeit von 3 Jahren in dem bisherigen
Umfang gefördert werden sollen. Nach Ablauf dieser Übergangszeit sollten auch diese Vereine zu
den gleichen Bedingungen gefördert werden wie die übrigen Vereine im Flecken Bruchhausen-
Vilsen. Außerdem ist besprochen worden, dass die Regelungen im Gebietsänderungsvertrag
frühstens nach 5 Jahren mit einer 2/3 Mehrheit geändert werden können.

Die Gemeinde Engeln sei mit diesen Regelungen einverstanden. Lediglich der § 6 ist redaktionell
geändert worden, um deutlicher zu machen, dass der Bewegungskindergarten im Ortsteil Scholen
vom Flecken weiter betrieben wird. Über die Frage des künftigen Wappens sollte im Rahmen der
vom neuen Rat zu beschließenden Hauptsatzung diskutiert werden. Bezüglich der Sulinger Straße
erwartet der Rat der Gemeinde Engeln von der Verwaltung einen neuen Vorschlag. Wunsch im Rat
war, dass die Grundstücke entlang der Sulinger Straße vom Engelbergplatz bis zum Ortsteil
Weseloh logisch durchnummeriert werden.

Herr Prumbaum stimmt dem Abschluss eines Gebietsänderungsvertrages grundsätzlich zu. Er ist
allerdings persönlich der Ansicht, dass in einigen Punkten zu sehr auf Engeler Belange Rücksicht
genommen wird.

Der Rat des Fleckens Bruchhausen-Vilsen stimmt dem Abschluss eines Gebietsänderungsvertrages
mit der Gemeinde Engeln in der vorliegenden Fassung unter Einbeziehung der dargestellten
Änderungen zu.

Abstimmungsergebnis: Einstimmig bei einer Enthaltung.
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Punkt 4:
10-0199/10
B-Plan Nr. 4 (16/23) „Ostlandstraße West“, 4. Änderung
a) Beschluss über Stellungnahmen aus der Beteiligung der Behörden und sonstigen Träger
öffentlicher Belange gem. § 4 Abs. 2 BauGB und der öffentlichen Auslegung gem. § 3 Abs. 2
BauG 
b) Satzungsbeschluss

a) Es werden die Beschlussempfehlungen zu den innerhalb der Beteiligung der Behörden und
sonstigen Träger öffentlicher Belange gem. § 4 Abs. 2 BauGB und der parallel durchgeführten
öffentlichen Auslegung gem. § 3 Abs. 2 BauGB  eingegangenen Stellungnahmen gemäß der
Beschlussvorlage beschlossen.
b) Es wird der Satzungsbeschluss für den B-Plan Nr. 4 (16/23) „Ostlandstraße West“, 4. Änderung
mit Begründung und Umweltbericht gem. § 10 Abs. 1 BauGB gefasst. Es wird außerdem die
zusammenfassende Erklärung gem. § 10 Abs. 4 BauGB beschlossen.

Der Geltungsbereich liegt der Beschlussvorlage als Anlage bei.

Abstimmungsergebnis: Einstimmig.

Punkt 5:
Mitteilungen der Verwaltung

Punkt 5.1:
Sitzungsausfall

Herr Wiesch gibt bekannt, dass die nach dem Terminkalender geplante Sitzung des
Verwaltungsausschusses am 10.11.2010 ausfallen kann.

Im Rat werden keine Bedenken erhoben, dass die Verwaltung die Aufträge im Zusammenhang mit
der Sanierung des Gaswerkes eigenständig vergibt.

Punkt 5.2:
DRK- Altersheim

Herr Wiesch gibt bekannt, dass die bereits seit einiger Zeit leerstehenden Gebäude im ehemaligen
Kurzentrum künftig vom DRK genutzt werden sollen. Die bisherigen Einrichtungen aus dem
Altersheim in der Homfelder Straße werden in die Bergstraße verlegt. Im jetzigen Altersheim in der
Homfelder Straße sollen dafür 7 altengerechte Wohnungen entstehen.

Der Umbau in der Bergstraße soll etwa 2 Monate dauern, während für die Umbauarbeiten im
Bereich der Homfelder Straße 6 – 8 Monate einkalkuliert werden. Die Geschäftsführung des DRK-
Kreisverbandes hat entsprechende Bauanträge bei der Verwaltung eingereicht.

Punkt 5.3:
Verleihung der Urkunde Luftkurort

Herr Wiesch gibt bekannt, dass Vertreter der Regierungsvertretung Hannover am Dienstag, den
30.11.2010 um 11 Uhr, im Sitzungssaal des Rathauses die Urkunde für die Reprädikatisierung des
Fleckens als Luftkurort überreichen werden. Die Ratsmitglieder sind zu diesem Termin eingeladen.
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Punkt 6:
Anfragen und Anregungen

Punkt 6.1:
Ostbahnhof

Auf Anfrage von Frau Ravens erläutert Herr Wiesch, dass zur Zeit beim ehemaligen Ostbahnhof
keine Bauarbeiten stattfinden, weil ein Zuschussantrag aus Dorferneuerung gestellt wurde und
hierüber zunächst entschieden werden muss.

Punkt 7:
Einwohnerfragestunde

Die Einwohnerfragestunde wird nicht in Anspruch genommen.

Bürgermeister Schmitz bedankt sich bei den Anwesenden für die Teilnahme und schließt die
Sitzung.

Der Bürgermeister         Der Gemeindedirektor             Der Protokollführer
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